

RCF 962V

Últimas Noticias 3-XI-1994 P. 18.

Tribuna
SEMLANZAS

Su hora más gloriosa

Por Enrique Ramírez Capello

Todo tiempo necesita perspectiva. La medida es un vocablo sobre el que se construyó Grecia. Seriedad en el juicio, medida en el manejo de adjetivos.

Los hechos deben pasar por el filtro del pensamiento. La pasión grosera es sólo un pasaporte para desenfocar la realidad. Lo sabe Abraham Santibáñez. Periodista con pausa para la reflexión, pulcro en el comentario, tranquilo en la hora de narrar. Es uno de los promotores de los cauces interpretativos. Y lo enseña desde hace tres décadas, después de egresar de la Universidad de Chile. Es tripulante de helicóptero, con destreza y muchas horas de vuelo. Desde el tumba abierta y yo con claridad lo vasto del panorama. Y, a veces, desciende para poner la mirada en el primer plano. No se atropella con las circunstancias vehementes ni se queda en la isla de la incomprendión.

Sus textos son ya clásicos en las escuelas pertinentes. Ahora, Editorial La Noria publica el libro "Su hora más gloriosa". Retrato sin las elevadas temperaturas del entusiasmo. No se siente el aplauso cómplice ni complaciente. Si el gesto irremundible de simpatía por el ex gobernante. Incluso la aventura amable de permanecer en su personalidad. Santibáñez es capaz de descubrir y contar. Durante todo el período del ex Presidente dirigió el diario más allá y literalmente cercano a La Moneda. Tuvo acceso a fuentes directas, intentó un rumbo autónomo no obstante su adhesión global.

Lo viene en un libro ligero, grato, con documentación no aprendida sino vivida. Recupera anécdotas, lo muestra en su trascendencia y tenacidad. "Hasta ahora no se ha explicado por qué el Presidente Patricio Aylwin entregó el poder -el 11 de marzo de 1994, minutos después del mediodía- con una hora de anticipación respecto al momento en que, cuatro años antes, lo recibió del capitán general Augusto Pinochet", refiere el periodista. Destaca el sosegio familiar y la humildad personal en la hora del retiro. La emoción en el silencio en el Palacio Rioja, con sus ex ministros, parentes, amigos. Reunión sin atención a la mesa, ajena al protocolo. Se lo recordó su hijo Francisco, en un capítulo

lo que recrea Santibáñez: "El hijo menor rompió las tensiones en el momento en que le recordó a su padre que ya no era Presidente de la República. Ya, papá, vaya a servirse". El almacén era a la americana y por lo tanto el ciudadano Aylwin tendría que pararse e ir a servirse el mismo del buffet.

Es el instante que da origen al título del libro. "Momentos catárticos" en las palabras de Stefan Zweig. O "su hora más gloriosa" en la voz de Winston Churchill.

Conagra su vocación democrática, su tarea histórica, su inocencia en el fin del gobierno de Salvador Allende. O su molestia en algunos episodios. Rescata el hecho de que Aylwin haya salido entre aplausos.

La obra de Santibáñez ayuda a entender la voluntad política del ex Primer Mandatario. Su capacidad de decisión. Su sigilo en algunos momentos y su ánimo fuerte en otros. Interesante lectura hoy, cuando se agitan vientos de polémica en torno a Aylwin.

Su hora más gloriosa [artículo] Enrique Ramírez Capello.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Capello, Enrique

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Su hora más gloriosa [artículo] Enrique Ramírez Capello.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)